

Commentaires JANVIER 2012

Janvier s'inscrit dans la continuité par rapport aux mois précédents : augmentation sensible et normale pour la saison du nombre de nouveaux inscrits et tendance structurelle à la baisse sur un an. Cette diminution atteint pratiquement les 12 %, ce qui, pour un mois de janvier, constitue un record pour les 5 dernières années.

L'archipel compte fin janvier 267 demandeurs d'emploi inscrits à Pôle emploi en catégorie 1, c'est-à-dire les demandeurs d'emploi disponibles qui recherchent un emploi à temps plein. L'indicateur de chômage du mois s'établit à 8,36 %.

La part du chômage masculin reste prépondérante dans l'ensemble des chômeurs. Elle est même plus importante de 10 points par rapport à janvier 2011. En début d'année, les femmes ne représentent plus que 40 % des inscrits. Rappelons que le niveau le plus bas enregistré en 2011 a été de 35%.

La part du chômage de longue durée reste stable. Les inscrits depuis plus d'un an représentent 15 % des chômeurs.

Le chômage des moins de 30 ans est toujours un sujet d'inquiétude car, même si leur part reste plus faible qu'en janvier 2011, une inflexion récente peut être observée. Un tiers des demandeurs d'emploi ont moins de 30 ans, ce qui pose question sur l'allongement des parcours d'insertion dans l'emploi, malgré les dispositifs qui aident les employeurs à embaucher les jeunes.

Les bas niveaux de qualification (niveau de formation inférieur ou égal au BEP et/ou CAP correspondants aux niveaux V et VI de l'Éducation nationale) représentent le contingent le plus important des demandeurs d'emploi. Ils totalisent aujourd'hui les deux tiers des inscrits. Le relation étroite entre l'absence de qualification et la difficulté à accéder à un emploi durable n'est plus à démontrer et doit servir de base à toute réflexion sur la formation professionnelle aussi bien initiale que continue.

En dehors du BTP dont l'augmentation conjoncturelle des inscrits bouleverse les équilibres par secteur, les trois grands domaines d'activités principaux restent comparables. Ainsi, les services à la personne, support à l'entreprise et commerce, vente et grande distribution se répartissent entre 13 et 16 % de la DEFM totale. Le secteur du BTP totalise en janvier 31 % des inscrits.

Le marché du travail de janvier enregistre une reprise sensible puisque 12 offres ont été satisfaites. Par contre, seulement 5 nouvelles offres ont été enregistrées. Il reste 15 offres à satisfaire en fin de mois.